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AGENDA 21 bedeutet Zukunft gestalten 

- für uns und unsere Kinder - 
Gestalten Sie mit? 
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Sprecher des Arbeitskreises: 
 Thomas Naumann  Ulrike Ernst-Schwertberger 
 Felix-Dahn-Straße 6  Gützinger Str.1 
 97072 Würzburg  97268 Gaubüttelbrunn 

   09336 / 12 92 
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Protokoll der Sitzung vom Montag, den 13. Mai 2013  
in der Umweltstation, Zeller Str. 44 

 
1.   Genehmigung Protokoll 15.04.13  

Es wurden die Änderungen eingefügt. 
 
    . 
2. Kurzberichte der Sprecher/der Arbeitsgruppen:       
    

2.1  Bericht der Sprecher  
  
2.1.1 Zum Abend bei TV-Touring bei der Mainfrankenbahn, bei der Thomas Naumann als 
Agenda21-Vertreter mit auf dem Podium saß wurde angemerkt, dass es für unsere Arbeit relativ 
wenig gebracht hat. Positiv wurde angemerkt, dass zumindest Interviews mit der Bevölkerung 
durchgeführt wurden, sowie auch mit den Fraktionen. Offensichtlich wurde, dass von Seiten der 
Politik kein zukunftsfähiges Verkehrskonzept vorliegt. 
Der Bericht ist über die Mediathek von TV-Touring noch anzuschaun. 
Wie soll unsere Reaktion darauf aussehen? 
Es soll im Herbst, vor der Kommunalwahl, wenn die Kandidaten nominiert sind, eine Frage an 
die Parteien/Kandidaten gestellt werden: Wie stehen sie zum vorhandenen Verkehrsplan, 
welche Vorstellungen existieren zur übergeordneten Verkehrsplanung und wie stehen sie zum 
Verbundgedanke? Sie sollen ihre konkreten Forderungen nennen. 
Vorschlag: Infostand in der Innenstadt im Winter/Frühjahr vor der Wahl.  
 
2.1.2 ISEK-Stadtentwicklungskonzept: Das Konzept ist formell verabschiedet. Ein 
Exemplar liegt in der Umweltstation zur Einsicht auf. Am Beispiel Hofstraße zeigt sich jedoch, 
dass die Forderungen nicht umgesetzt werden.   nachhaken bei der Regierung! 
 
2.1.3 Bericht zur Kassel-Exkursion: Thomas Naumann erstellt eine Kurzzusammen-
fassung für die Presse und ein pdf mit Fotos für den Agenda21-Verteiler und die Homepage. 
 
2.1.4 Termin mit Wohnungsbaugenossenschaft: Dieser soll mit dem o.g. Bericht als 
Vorlage vereinbart werden  
 
2.1.5 Stellungnahmen zum Thema Ablehnung der Mainfranken-GmbH zur Errichtung 
eines Fachforums ÖPNV (siehe Mainpostartikel vom 14.5.13) werden erstellt. Ebenso die 
bereits letztes Jahr vorbereitete Stellungnahme zum Thema Marketing bezüglich der 
Preiserhöhung im August 2013.  
 
2.2  AG Linie 6  

 
Es gibt keine aktuellen Infos. Auch nicht zur Verlängerung der Grombühl-Linie.  
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2.3  AG Radverkehr  
Diese AG tagt bereits zum 10. Mal! Die Protokolle sind im Umlauf. 
 
Am 11.5.13 fand der Versbacher Fahrrad-Sonntag mit ca. 130 Leuten statt - trotz 
durchwachsenem Wetter. 
Es wurde ein Fragebogen für Radler entwickelt, der in der AG überarbeitet wird. Der Entwurf 
wurde bereits versendet. 
Aktuelle läuft eine Nachfrage bei der Verwaltung bezüglich der Ampelschaltungen und der 
Bordsteinkanten. 
Das Stadtradeln beginnt am 7. Juni mit einer auftaktveranstaltung im Rathausinnenhof. 
Umweltreferent Kleiner und der Kabarettist Georg Königer werden moderieren. Anschließend 
gibt es eine Radler-Demo. 
Der Radverkehrsbeirat hat getagt. Um als Mitglied in die AGFK (fahrradfreundliche 
Kommunen) aufgenommen zu werden muss Würzburg noch einiges tun.   
     

 

2.4  AG Rottendorf – Gerbrunn 
Es gibt nichts Aktuelles zu berichten.     

 

2.5  AG KBS 780   
Es gibt nichts Aktuelles zu berichten. Wir warten auf den Bericht über das Treffen des Landrats 
und einiger Bürgermeister und Heinz Ehrhardts bei der BEG. 
 

2.6  AG Neue Medien 
Die AG existiert momentan nicht. Klaus Burmeister will sich um ein neues Layout für unseren 
Briefkopf und die Veröffentlichungen bemühen. 
  
2.7  AG Veitshöchheim        
Am 11.5.13 fand der Veitshöchheimer Fahrradaktionstag statt. Trotz Regens waren die 
Veranstalter zufrieden mit dem Programm und dem Zulauf. Sie organisieren ein eigenes 
Stadtradeln und wollen im nächsten Jahr eventuell gemeinsam mit Zell Aktionen entwickeln. 
 
2.8  AG Carsharing 
Ein erstes Treffen mit drei Leute hat bereits stattgefunden, aber es gibt noch mehr 
Interessenten. Leider wurde der Aufruf über die Mainpost nicht gedruckt. Nächster Termin ist der 
12. Juni um 19 Uhr 30 in der UWS. 
Bereits bis zum 7.6.13 (Auftaktveranstaltung Stadtradeln) sollen Flyer erstellt und verteilt werden 
mit den verschiedenen Varianten und Möglichkeiten zum Carsharing. Auch bei der 
Mobilitätswoche und dem Stadtfest wollen sie vertreten sein. 
Kay-Bee-Carsharing geht an die Sharegroup über, der Name bleibt vorerst erhalten, langfristig 
stehen dann unter einem Markenname 10 Autos in Würzburg zur Verfügung. 
 
3.  Kurzberichte der Verbände          
 

3.1 VCD 
Der Radler-Fragebogen wurde entworfen, die Planungen für die TourdeNatur laufen auf 
Hochtouren und die Aktion Tempo30 wird unterstützt. 
 
3.2  IWS  
Nicht anwesend - keine Infos. 
 
3.3  ProBahn 
Die Aktivisten der Sinntalbahn haben es jetzt geschafft, einen Verein zu gründen. Es gibt viel 
organisatorische Abwicklungen zu erledigen. Ein neuer Flyer wird erstellt. 
 
3.4  ADFC 
Nicht anwesend - keine Infos. 
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4.  Fragen und Sonstiges          
 
Durch die aktuelle Sperrung der Bahnhofstraße hat sich der Verkehr durch das Oeggtor sehr 
reduziert - und alles funktioniert. Diese Auswirkungen können untersucht und kommentiert werden. 
 
5.  Termine und Planungen          
 

Unser nächstes Treffen findet am Montag, den 17. Juni 2013 um 18 Uhr 30 in der Umweltstation 
statt. Herr Tille wird anwesend sein. Th. Naumann spricht mit ihm das genaue Thema ab. Wir sind 
interessiert an der Aufgabenverteilung. 
 

Bitte informieren Sie auch weitere Interessierte über diesen Termin! 
 
 
 

U lrike E rnst-Schw ertberger 


